

À Buggenhout, se trouve le plus bel endroit de recueillement de Belgique pour les nourrissons mort-nés

Le spécialiste funéraire DELA et l'asbl Au-delà Des Nuages inspirent les villes et les communes et les aident à créer un lieu dédié aux 1.000 bébés qui décèdent chaque année avant de voir le jour

Chaque année, plus d'un millier de familles sont touchées par le deuil périnatal dans notre pays. Pour ces parents et leurs proches, il est essentiel de pouvoir bénéficier d'un lieu chaleureux de recueillement. C'est pourquoi, il y a un an, le spécialiste funéraire DELA et l'asbl Au-delà Des Nuages ont invité les villes et les communes à aménager une parcelle des étoiles réconfortante dans leurs cimetières. Une trentaine d'administrations en Flandre, Wallonie et à Bruxelles se sont dites favorables au projet. Aujourd'hui, la commune de Buggenhout s'est vue récompenser de ses efforts en se voyant décerner le titre de « Plus beau jardin de recueillement de Belgique ».

Fin 2021, le spécialiste funéraire DELA a invité les villes et les communes de Belgique à participer à un concours visant à (ré)aménager un lieu de recueillement pour les parents dont les nourrissons sont décédés avant de voir le jour. La nécessité était flagrante. Un quart des communes wallonnes n'ont pas de 'Parcelles des étoiles' où les parents, frères et sœurs des bébés mort-nés peuvent se rendre pour exprimer leur chagrin. L'initiative a rencontré un vif succès. Quelque 27 communes ont introduit un dossier en vue de décrocher le titre de « Plus beau jardin de recueillement de Belgique ».

Lien Verfaillie du spécialiste funéraire DELA: « Aujourd'hui, de nombreuses communes ne disposent pas encore d'un lieu spécifique de recueillement pour les paranges, dans leur cimetière. C'est pour cette raison que nous avons lancé l'initiative il y a un an pour inciter les communes à créer un lieu de recueillement réconfortant. Un lieu inclusif, pour tous les nourrissons mort-nés, qui soit adapté aux enfants et qui permette de nouer des liens. Nous sommes très heureux que notre concours ait incité plusieurs communes à réfléchir sur la manière de créer un tel endroit pour tous les bébés décédés avant d'avoir vu le jour. »

Une cabane du réconfort pour les enfants, au beau milieu des fleurs et des papillons II y a un an, le spécialiste funéraire DELA a imaginé avec l'asbl Au-delà Des Nuages une brochure et un concours pour encourager les villes et les communes à créer des parcelles des étoiles chaleureuses et pour les accompagner dans leurs démarches. Un jury d'experts indépendants s'est penché sur les 27 dossiers introduits au cours de ces derniers mois et a élu à l'unanimité le jardin de recueillement de la commune de Buggenhout comme le plus beau du pays.

Buggenhout a adapté son règlement de police pour veiller à ce que chaque nourrisson mortné puisse avoir une place au cimetière, quelle qu'ait été la durée de la grossesse. La commune a puisé son inspiration dans la créativité des enfants des écoles locales. Ce nouveau jardin du recueillement a été inauguré officiellement le 24 mars. La commune a reçu, en plus de se voir décerner le titre de « Plus beau jardin de recueillement de Belgique », un chèque de 10 000 euros à titre de soutien du projet.



Joyce De Leeuw, parange et cocréatrice du jardin de recueillement de la commune de Buggenhout : « Nous sommes vraiment heureux que le jury ait apprécié notre balançoire, notre petite maison et notre malle aux livres. Dans notre prairie aux papillons et aux fleurs mauves, bleues et blanches, les enfants peuvent faire leur deuil tout en jouant. Le caractère inclusif de ce jardin du recueillement, dédié à tous les bébés mort-nés, a été l'élément décisif. Mais notre malle aux livres qui sert à aider les frères et sœurs à faire leur deuil a aussi fait son effet. »

Lieux de recueillement en Flandre, en Wallonie et à Bruxelles

Les villes et les communes belges redoublent d'efforts pour offrir des lieux de recueillement aux familles d'enfants mort-nés. En témoignent les nombreux dossiers reçus par le spécialiste funéraire DELA dans le cadre de son concours du « Plus beau jardin de recueillement de Belgique ». Des communes des quatre coins du pays s'y sont inscrites, mais il y a encore du pain sur la planche.

Anneleen Fransen, fondatrice de l'asbl Au-delà Des Nuages avec laquelle DELA a lancé cette initiative : « J'espère que, comme à Buggenhout, toutes les communes de notre pays vont aménager dans leur cimetière un lieu de recueillement pour les familles dont le bébé est décédé avant de voir le jour. Y compris pour les nourrissons mort-nés avant le 140^e jour de grossesse. Nous nous réjouissons que notre initiative ait pu inspirer de nombreuses communes. »

Voici la liste des villes et des communes où sera aménagé un jardin de recueillement dédié aux nourrissons mort-nés.

Flandre (19)

- Anvers (3)
 Kalmthout, Mol, Wavre-Sainte-Catherine
- Limbourg (2)
 Genk, Zonhoven
- Flandre orientale (8)

Buggenhout, Grammont, Herzele, Moerbeke, Audenarde, Sint-Gillis-Bij-Dendermonde, Tamise, Zulte

- Brabant flamand (1)
 - Huldenberg
- Flandre occidentale (5)
 Courtrai, Ostende, Oostkamp, Roulers, Tielt

Wallonie (7)

- Liège (2)
- Bassenge, Saint-Vith
- Luxembourg (2)
- Léglise, Saint-Ode
- Namur (2)
- Celles, Fosses-La-Ville
- Brabant wallon (1)



Waterloo

Bruxelles (1)

Saint-Gilles

À propos de DELA

Acronyme de Draagt Elkanders Lasten (« partageons-nous le fardeau »), DELA fait partie d'une coopérative. DELA est spécialisée dans tout ce qui touche de près ou de loin au dernier adieu. DELA cherche à soulager les personnes lorsqu'elles perdent un proche et vivent l'un des moments les plus difficiles de la vie. Notre société a été fondée il y a plus de 80 ans. Présente en Belgique depuis 1989, DELA compte près de 800 employés qui œuvrent avant, pendant et après les funérailles. DELA est d'abord connue comme assureur obsèques. Elle dispose de 65 centres funéraires hautement qualifiés répartis sur plus de 120 sites en Belgique, de 3 crématoriums et d'un centre de rapatriement à l'aéroport de Zaventem. 26 conseillers en formalités après funerailles DELA veillent également sur les proches en leur offrant une aide et des conseils au niveau pratique et administratif. DELA se charge d'environ 80 % des rapatriements et des funérailles d'un Belge sur dix. La société est donc considérée comme le spécialiste funéraire en Belgique. L'engagement sociétal de DELA prend la forme du Fonds DELA. Ce fonds soutient les initiatives qui tentent de rendre les moments difficiles autour de l'adieu plus supportables.

À propos d'Au-delà Des Nuages

Lorsque les parents perdent leur enfant avant, pendant ou peu de temps après leur naissance, ils doivent lui dire adieu avant même d'avoir appris à le connaitre. Et pourtant, ils en sont déjà tellement fiers. Ils veulent en garder le souvenir éternellement. Avec des photos de leur bébé, de leur nouvelle famille. Des photos qui les aideront à vivre en dépit de la perte de leur enfant. Des photos qu'ils pourront montrer fièrement. Au-delà Des Nuages aident les paranges à faire leur deuil en leur proposant un reportage photo professionnel de leur nourrisson mort-né. Les photographes de l'asbl Au-delà Des Nuages passent à la maternité dans les 24 heures qui suivent la naissance. Ils le font gratuitement et chaleureusement dans le respect de la famille et du bébé. Les photos peuvent faire une grande différence dans le processus de deuil et constituent un beau souvenir tangible de leur nourrisson mort-né.

Interlocuteur presse

Bert Bouserie Consultant RP Comm2You 0488 40 44 77 bert@comm2you.be